
三豊市立学校再編整備計画に係る地域住民説明会 会議概要 

仁尾町 

日 時：令和 5 年 9 月 27 日（水）19:00〜20:35 
場 所：仁尾町文化会館多目的ホール 
出席者：49 名 
 
【開会】 

教育長挨拶 
事務局職員紹介（教育長、教育部長、教育総務課、学校教育課） 
 

【三豊市立学校（小中）再編整備計画について説明】 
説明会資料に沿って説明 
 

【主なご意見・質疑】 
・中学校の統合で 6 キロとあったが仁尾中学校の統合先は詫間中学しかないのではない 

か？ 
 →これから決めていくので決まっていない。また、学校の築年数なども考慮する予定です。 
・スクールバスの安全性も考えてしっかり説明しながら進めてほしいと思います。仁尾中学 

校が残る可能性もあるということですか？ 
 →今後、アンケートを行います。基本方針ができた後にその内容で再度説明を行い、合意 

が得られれば進めていく予定です。 
・再編された山本小学校は危険な場所に建っている。以前に、詫間や財田の統合した跡地の 

衰退状況を調べてほしいと言ったが説明がない。人間味のある対応をしてほしい。選考委 
員も学校関係者が多すぎる。今のスクールバスは集合時間に 1 分でも遅れると置いて行 
かれると聞いたがそれでいいのか。学校を減らすということは、雇用が減るということで 
もある。生活の基盤を乱さないでほしい。教育を受ける権利があるんだから、現状のまま 
でいいのではないか。人口が減っているのは行政の怠慢ではないか。 

・子供が３人高校以上になったが、振り返ってみると、小規模校のメリットが役に立ってい 
ることもある。中学校では、環境が変わったこともあり、苦労したが、どちらにもメリッ 
ト・デメリットがあると思う。アンケートの対象者はどう考えているのか？ 
→各家庭に広報の折込で配る予定です。 

・アンケートはどういう内容でやるのか。また、結果を公表する予定はあるのか。 
 →内容は、統合の是非と方法についてです。公表については考えていなかったので、検討 

してみます。 
・小学校について、旧町の垣根を超えた統合は考えていないのか。 
 →考えておりません。 



・アンケートに統合反対の選択肢を入れてほしい。 
 →入れる予定です。 
・統合については賛成ですが、スクールバスの運行については部活なども含めて対応してほ 

しい。また、そういう説明の場も設けてほしい。 
→そのようにさせていただく予定です。 

・観音寺では、大きい中学校に行った子がなじめないという意見も聞いている。どのような 
対策を考えているのか。 
→小学校の段階から、交流を図ることに取り組んでいきたい。幼稚園や小学校でも近隣の 

園や校と交流を持つこともやっている。中学校の統合の話が進む場合は町の垣根を超 
えた交流も進めていきたい。 

・最初の方が言った地域の現状を分かっているのかということですが、適正規模についてで 
すが、地域の意見を聞いて進めると言ったが私は反対です。財田の説明会では和光を残し 
てほしいといった意見が多く出た。地域の伝統を残してほしいという方も多かった。適正 
規模は法的な根拠はないと思うので機械的な足切り統合はしてほしくないと思う。 

・今回の適正規模は学校をターゲットにした人件費削減が目的だと思う。世界の他の国で 
は、1 学級の基準の人数が少なくなっているので日本がおかしいと思う。日本の教師は大 
変な環境の中でがんばっている。学校は大きければ良いということはなく、統廃合ありき 
の話はおかしいと思う。 

・豊中町で小学校の統廃合に関するアンケートを６年前にしたと聞いたが、対象者を教えて 
ほしい。関係ない人に対してしていたのではないのか。 
→当時の保育所、幼稚園、小学校に行っていた方を対象に行いました。 

・アンケートの結果はちゃんと公表すべきなのではないか。おかしいという声が反映されな 
いのはおかしい。やるなら的を得たアンケートをしてほしい。 
→地域の理解を得られるように話を進めていきたいと思います。よろしくお願いします。 

・事務局と参加している住民が対立してしまっているが、そもそも、子どもの事を考えるの 
であれば、人数だけでなく、少人数でもこうすればできるという考え方もあるのではない 
かと思う。選択肢をもっと増やしてもいいのではないかと感じました。それは可能なので 
しょうか？ 
→教育大綱も含めて入れれるものは入れていきたいと思います。 

・資料の内容ですが、推計人口を出すのではなく、人口を増やす方策を考えるべきではない 
のか。人口を残すためには学校を残してほしい。廃校を見たが、残念に思う。 
→人口減少の対策は他の部署でも様々な事業を行い、一生懸命取り組んでおりますので、 

よろしくお願いします。 
 
【説明会の状況】 



 


